

## 7 juin 2024 Sacré-Cœur de Jésus : signification de la solennité

Le **Sacré-Cœur** est une dévotion au cœur de Jésus Christ, en tant que symbole de l'amour divin par lequel Dieu a pris la nature humaine et a donné sa vie pour les hommes.

La tradition du Sacré-Cœur trouve son origine textuelle avec l'apôtre Jean qui a reposé sa tête sur le cœur de Jésus durant la Cène (Évangile selon Jean 13,23), et qui a vu son cœur transpercé lors de la Passion (Jn 19,34-37). Par la suite, de nombreux saints ont parlé du cœur du Christ, tels Catherine de Sienne, Gertrude de Helfta, François de Sales...

La fête du Sacré-Cœur est une solennité célébrée le vendredi qui suit le 2e dimanche après la Pentecôte. L'histoire de cette fête et son eucharistie actuelle laissent entrevoir la richesse liturgique du culte du Sacré Cœur de Jésus.

Dès le Moyen Âge et même dès l'Antiquité, les mystiques ont contemplé le côté ouvert de Jésus. Mais il faudra attendre la seconde moitié du XVII<sup>e</sup> pour qu'un prêtre normand en célèbre la messe pour la première fois : « *Saint Jean Eudes fut l'auteur du premier office liturgique en l'honneur du Sacré-Cœur de Jésus, dont la fête fut célébrée pour la première fois, avec l'approbation de nombreux évêques de France, le 20 octobre 1672* » [Pie XII, encyclique *Haurietis Aquas*].

Peu de temps après, de 1673 à 1675, Marguerite-Marie Alacoque, visitandine de Paray-le-Monial reçoit des révélations privées du Seigneur. Accompagnée par son directeur spirituel, saint Claude La Colombière, jésuite – et avec le soutien de la Compagnie de Jésus – elle contribue à répandre la dévotion au Sacré-Cœur.

En 1956, dans l'encyclique *Haurietis Aquas* (§50), Pie XII définit clairement, par la notion de « culte », la dévotion au Sacré-Cœur dans l'horizon très large de l'amour même de Dieu : « *le culte du Sacré-Cœur de Jésus, dans sa nature intime, est le culte de l'amour dont Dieu nous a aimés par Jésus, en même temps qu'il est l'exercice de l'amour que nous portons nous-mêmes à Dieu et aux autres hommes, il consiste, en d'autres termes, à honorer l'amour de Dieu pour nous, de lui rendre grâces, de vivre à son imitation* » (§ 60).

Le Sacré-Cœur est souvent représenté, dans l'art chrétien, sous la forme d'un cœur enflammé brillant d'une lumière divine, ensanglanté après avoir été percé par la lance d'un soldat romain, entouré d'une couronne d'épines et surmonté d'une petite croix. Parfois, le cœur est centré sur le corps du Christ, avec ses mains transpercées dirigées vers lui. Les blessures et la couronne d'épines font allusion aux conditions de la mort de Jésus Christ, alors que le feu symbolise le pouvoir transformateur de l'amour.



SUPPLÉMENT  
AU N° 152

**PARTAGE**  
info

### **ACTION CATHOLIQUE DES FEMMES**

Invitation à notre point rencontre

des équipes Aubenas et Vals/la Besorgues

Sur le thème :

**« CES MOTS VOUS PARLENT, REJOIGNEZ-NOUS »**

**Vendredi 14 juin à 16h30 au calvaire de PRADES**

Nous vivrons un moment de réflexion et d'amitié suivi d'un repas partagé.

Nous aurons le plaisir d'accueillir toutes les femmes qui ont envie de découvrir ce que nous vivons en A C F.

N'hésitez pas, on vous attend.



**Samedi 22 juin 2024**

Messe à 18h à **Mercuer**

**Institution au Lectorat et Acolytat**

**de René MOREL**

par Mgr Hervé GIRAUD, évêque de Viviers

La cérémonie sera suivie d'un apéritif dînatoire

à la salle des associations de Mercuer

**Vous êtes tous invités**